

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Teodoro, S. Orestes, Sta. Romana y S. Sotero.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion
á las nueve y cuarto.
Continúa en Santo Domingo la novena de ánimas á las cinco de la tarde.
La Hora Santa de cinco á seis en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San
Lorenzo y Santo Domingo.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

*Siempre deseosa esta Empresa de proporcionar á sus favorece-
dores las mayores ventajas posibles que redunden en pró de sus
intereses, creyó conveniente el crear para los próximos dias de la
féria un suplemento al periódico, exclusivo para anuncios y avisos.*

*No satisfecha todavía la Empresa con la ventaja que al anun-
ciante puede proporcionarle la profusion con que el dicho suple-
mento ha de repartirse y al objeto de que sean mayores aquellas,
ha dispuesto esta otra:*

*A todo anunciante que mande un anuncio ó aviso de sus pro-
ductos ó industria á esta Administracion para ser inserto en LA
CRÓNICA desde el dia 15 al 30 del actual se le publicará gratis en el
suplemento.*

*Este suplemento, que como dijimos será impreso en papel de
color, saldrá á luz las dias 20, 24, 27 y 30 del actual.*

*Los precios para el suplemento regirán los anunciados; para LA
CRÓNICA serán convencionales.*



EL ADMINISTRADOR.

Seccion de Noticias.

Diputación provincial.

En la sesion celebrada el dia 5 de Noviembre por dicha corporacion, se tomaron los siguientes acuerdos:

—Se acordó aprobar la instancia dirigida al Gobierno por la Comision provincial solicitando la continuacion del canal de Aragon y Cataluña y que se adopten otras medidas de interés general para la provincia.

—Se dió cuenta de la contestacion dada por la Comision provincial al interrogatorio para el estudio de la crisis agrícola, siendo aprobada por unanimidad, acordándose en la propia forma á propuesta del señor Borruei adicionar dos conclusiones; una significando la conveniencia de que la suscripcion á la *Gaceta Agrícola* sea voluntaria para los Ayuntamientos y otra referente á la inversion del 10 por 100 sobre aprovechamientos forestales. También se acordó dar un voto de gracias á los Sres. Sánchez Montestruc y D. Mariano Pano por sus trabajos como ponentes para formular dicha contestacion.

—Fue ratificado el informe de la Comision provincial en el expediente sobre repartimiento de la contribucion territorial y pecuaria de la provincia para el actual año económico.

—Se desestimó una instancia de los vecinos de Montesa, solicitando la agregacion de aquel término al de Cregenzan y su segregacion del de Hoz de Barbastro.

—Previa lectura del artículo 64 de la ley provincial, la Diputacion se constituyó en sesion secreta acordándose en ello.

—Confirmar el nombramiento hecho interinamente por la Comision provincial á favor de D. Pascual Espierrez para ocupar la plaza de Maestro sastre de la casa de Misericordia y nombrar definitivamente al expresado Sr. para dicha vacante.

—Confirmar el nombramiento hecho interinamente por la Comision provincial á favor de D. Mariano Vilas Pueyo para ocupar la plaza de Sobrestante de Constucciones civiles y nombrar definitivamente para el expresado destino á dicho señor.

—Fueron confirmadas también las suspensiones de empleo y sueldo, de D. Santiago Tresaco y D. José Lacasa, y los nombramientos interinos hechos á favor de D. Francisco Lasierra y de D. Vicente Tornés respectivamente, acordándose nombrar definitivamente á dichos señores para ocupar dichas vacantes si bien respecto del último deberá tenerse en cuenta lo dispuesto por la ley de Sargentos.

—Por último fueron confirmadas las suspensiones de quince dias de sueldo impuestas por la Comision provincial á dos funcionarios de la Diputacion.

Con esta sesion terminaron las del actual periodo.

No tiene que molestarse la persona que nos ha enviado la anónima epístola, en escribirnos la otra que nos ofrece, por dos razones; la pri-



mera porque nos importa un ardite de los dicterios con que nos califica porque estamos á 8 y *todavía* nada hemos dicho sobre el asunto que le motiva á coger la pluma; y segundo, porque no creemos *estemos este año condenados á ver los mismos lamentables espectáculos*, tal como lo expresa, porque tenemos una persona al frente del cuerpo de seguridad y vigilancia muy entera, digna y recta, que no ha de transigir, en nuestro concepto, con ciertas cosas que no cuadran sin manchilla, á quien ha vestido el honroso uniforme de nuestro ejército, y á él pertenece todavía.

Tenga paciencia el comunicante y no adelante juicios de todo punto improcedentes y fuera de lugar.

Parece que por fin vá á arreglarse en forma definitiva, la fuente de vecindad de la plaza de Urreas, cuyas filtraciones, perjudicaban de una manera notable las bodegas ó sótanos de las casas contiguas.

Las fundadas quejas de aquellos vecinos, quedarán con la reforma satisfechas.

Hoy que la crisis porque atraviesa la clase trabajadora, preocupa y alarma con sobrado fundamento, nos alhaga sobremanera ver que se lleva á cabo alguna obra en la que pueda darse ocupacion á tan sufrida clase.

Nos referimos al derribo que nuestro amigo D. Lorenzo Cosculluela, dueño del conocido «Bazar Oscense,» está verificando, de la casa de su propiedad, San Victorian núm. 3, para reedificarla de nuevo.

Nuestros plácemes desinteresados á nuestro amigo, así como á cuantos en las actuales circunstancias hagan algo de su parte para aliviar á la clase trabajadora.

Se ha encargado de la tenencia-alcaldía del distrito de San Lorenzo, nuestro particular y buen amigo D. Juan Mairal, por haberse hecho cargo de la alcaldía D. José Claver á causa de la dimision presentada por D. Fermin Rayon.

Continuando el cuerpo de obras públicas, el arreglo del afirmado de la carretera de que dimos cuenta, vemos con satisfaccion que le ha tocado en turno á la calle de Vega-Armijo, que indudablemente le hacía buena falta.

Estamos á 8, y á pesar de los anuncios de que la empresa del Teatro principal andaba en tratos con una compañía para que actuase durante la próxima fèria, esta es la fecha que no se han circulado prospectos que denoten aquellos trabajos.

De modo que pasaremos, si Dios no lo remedia, ó la Diputacion, otro invierno sin compañía.

Es lástima que despues de haber gastado tanto en reformar el coliseo de la calle del Coso permanezca tanto tiempo cerrado.

Y ya que mentamos las reformas que se han llevado á cabo, no estaría de más que se completasen revocando la fea fachada del edificio y así conseguiríamos dos cosas, hermostear la plaza de la Constitucion, y ver algo de lo gastado en el coliseo siquiera sea por fuera.

Consecuencia de las obras que se han llevado á cabo para el afirmado de la travesía del Coso bajo, y de resultas del *badin* hecho en mitad de la plaza de Santo Domingo, para el encauzamiento de las aguas procedentes de la calle Canellas y ronda de la Misericordia, corría riesgo de que se precipitara dentro de la iglesia de aquel nombre y nos ha complacido el haber visto la defensa que para evitarlo ha hecho con tierras la brigada municipal.

Al propio tiempo sería muy conveniente tanto para el servicio del público como para los vecinos de aquellas barriadas, que se rellenasen los grandes baches que han formado los carros y vehículos en el anden contiguo á las casas del lado opuesto de la iglesia, como consecuencia de haber tenido que pasar por aquel sitio mientras no ha podido hacerlo por la carretera.

En breve, vá á procederse al arreglo del tejado del Mercado nuevo, á fin de evitar las goteras que á causa del tiempo existen.

Agradecemos el saludo que, en general, nos dirige *El Comercio Aragonés* y le deseamos próspera y larga vida.

Recortamos de *La Brújula* las siguientes líneas de un suelto en que dá cuenta de la aparicion de *El Comercio Aragonés*:

«Estamos seguros que los industriales, si vén que *El Comercio Aragonés* se concreta á defender sus intereses y dar á conocer sus géneros, rehuyendo todo lo que huele á política, les prestarán su concurso y ayudarán á salir airosos en la empresa que tratan de llevar á cabo.»

Es un buen consejo el que dá el colega, que no deben olvidar los fundadores del nuevo periódico.

Ni los que como nosotros ni esperamos ni queremos nada de la política.

Los vinos de Argelia comienzan á tener bastante salida en París, gracias á las facilidades que los cosecheros ofrecen al público.

A fin de evitar falsificaciones y para ahorrar á los consumidores

franceses el natural beneficio de los intermediarios, muchas casas argelinas ofrecen sus productos, puestos á domicilio, por una cantidad fija, comprendidos los gastos del transporte y el derecho de puertas.

De esta manera vá directamente la mercancía del productor al consumidor. Por 130 francos, sin más gastos, se puede recibir una pipa de vino á domicilio en París, de 225 litros, procedente de Argelia.

Los vinicultores españoles que deseen dar salida á sus productos y acreditar sus marcas; deben tener en cuenta este procedimiento.

Leemos en un periódico de Tarragona:

«En un registro verificado por la guardia civil en los cafés y tabernas de Tivisa y aldeas de Serra y Damós, recogió aquella la friolera de cuarenta cuchillos, cinco pistolas y un rewólver, siendo multados los poseedores de aquel arsenal.

El dia de Todos los Santos, cuando llegó al cementerio el párroco de Sallent (Cataluña) para entonar los responsos que previene el ritual, se encontró con que la cruz colocada en la puerta se hallaba cubierta con un paño negro, en el cual estaban bordados ó sobrepuestos los atributos de la masonería.

El párroco se negó á cumplir con su ministerio hasta que se hubiera reparado el sacrilegio cometido, y acudió al alcalde en demanda de proteccion; pero debió ser inútil, cuando el dia de Difuntos continuaba el paño negro, viéndose el cura en el caso de levantar un acta notarial y dar conocimiento del hecho al obispo de la diócesis. También de él conoce la autoridad superior civil de Barcelona.

El dia 2 se cometió un parricidio en Zamora. Un hortelano dió muerte á su mujer, destrozándole el cráneo.

Del crimen no se tuvo noticia hasta el día siguiente, pues el hijo que vivía con ellos y que cuenta ocho años, se hallaba durmiendo y no se apercibió de tan espantoso delito.

El criminal huyó y se ignora su paradero.

La direccion general de los Registros publicará dentro de unos dias el nuevo arancel de registradores, reformado.

El arancel está pendiente de informe del fiscal del Tribunal Supremo, cuya sala de gobierno lo remitirá al ministerio tan pronto como aquel lo termine, que será en muy corto plazo.

Dícese en Bilbao que el magistral de la catedral de Burgos, señor Artiñano, será presentado obispo de Vitoria.

La Cámara de la república Argentina ha votado un crédito de 130.000 duros para costear un grandioso monumento que en honor de Colon ha de ser erigido en Buenos-Aires.

La prensa francesa aplaude el decreto referente á los alcoholes. Al traducirlo *Le Temps* dice: «Así desaparecerán de los mercados franceses los vinos españoles nocivos á la salud»

Y nosotros añadimos: Así desaparecerán aquellos establecimientos fundados en España por franceses que se dedican á las punibles manipulaciones de los vinos puros del país, y enseñaron á algunos de nuestros vinicultores á hacer las adulteraciones que tanto han perjudicado á nuestro buen crédito y á la proverbial honradez de los agricultores españoles.

Dicen de Tarragona que en Sarreal se alteró el orden público el día 3, con motivo del embargo de varias fincas á los vecinos por falta de pago de la contribucion, habiéndose restablecido la tranquilidad sin lamentar desgracias.

En Cuevas (Almería) ha dado á luz una mujer tres criaturas en un parto.

Opiniones varias sobre la mujer.

Del mismo modo que cada cual habla de la fèria segun le vá en ella; cada cual mira á la mujer segun sus creencias, su profesion, su carácter, etc.

La mujer, para un pintor, es un modelo.

Para un naturalista, una hembra.

Para un romano, una ciudadana.

Para el médico, una persona.

Para el aldeano, una ayuda.

Para el inválido, una enfermera.

Para los gobiernos, una máquina.

Para el calavera, un juguete.

Para un madrileño, una dote,

Para un poeta, una flor.

Para un enamorado, un ángel.

En otro orden de ideas, soltera, es una flor; casada, una semilla; viuda, una planta descuidada; monja, un hongo de la humedad; hermana de caridad, una planta medicinal, y solterona, una enredadera.

Como soltera, es un problema; como casada, un efecto; como viuda, una tentacion; como hija, un premio; como hermana, una causa; como madre, un ángel; como amante, un lujo; como suegra, un demonio; como madrastra, un infierno.

Bonita, es un ángel; fea es una nube.

- Morena, es una vírgen; rubia es un ángel.
 Casta, es un altar; pura, una imágen
 Coqueta, es un engaño; humilde, es un hallazgo.
 Celosa, un cilicio; amante, un Edén.
 Lujosa, es un peligro; sencilla, una suerte.
 Hacendosa, es fortuna; y abandonada, el mayor castigo que Dios puede impones á un hombre al darle una compañera.
 La mujer para el hombre es: el trabajo y la aspiracion, el valor y la fuerza, el honor y la fortuna, el pensamiento y el alma... en fin, la mujer es la que enseñó al hombre á amar y á odiar, á luchar y á vencer, á trabajar y á sufrir, á pensar y lograr, á crear y matar, y á vivir y morir resignada con la suerte que le cupo en el planeta tierra
 Es finalmente, la carga más pesada, cuando es la mujer ligera.

Correspondencia.

Madrid 7 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La carencia de asuntos de discusion en los círculos políticos continúa siendo extrema, sin embargo de no ser uno de los dias en que más pudiéramos quejarnos de ello los corresponsales. En efecto: esta tarde se ha hablado no poco del último discurso pronunciado por el Sr. Muro en Valladolid, encaminado á la reconstitucion del partido demócrata progresista en dicha capital. Posible será que lo haya conseguido pero lo cierto y positivo es que en la córte ha disgustado profundamente á la mayoría de sus correligionarios, sobre todo en lo referente á las desconfianzas que manifiesta el Sr. Ruiz Zorrilla, con respecto á la eficacia de los medios que le pudieran facilitar sus amigos en la lucha que viene sosteniendo contra la legalidad y lo mismo relativamente á la ninguna fé que tenía en la coalicion desde el instante en que no se mostraba propicio á ella el jefe de los posibilistas. Por su parte los defensores del Sr. Muro sostienen la necesidad de que siquiera una vez se hable claro, con objeto de excitar la iniciativa de todos, pues estos que tal dicen son de los que creen que cuantas veces se reuna la junta directiva para contestar á la carta del jefe otras tantas se aplazará este debate, porque el fracaso de la suscripcion abierta en favor de los emigrados puede dar la medida de lo que se ha de esperar. Y á un conocido republicano he oido decir esta tarde que el Sr. Ruiz Zorrilla conoce á sus correligionarios mejor que ellos mismos, añadiendo que si se le enviaran fondos para hacer la revolucion los repartiría entre los emigrados y se retiraría de la politica activa.

La opinion general no cree que ha llegado aun este momento; pero si reconoce que hace falta mayor actividad en el campo republicano y ménos platonismo si han de tener éxito sus esperanzas.

El viaje del Sr. Romero Robledo á Barcelona le siguen todos en es-

ta córte con extraordinaria curiosidad, lo cual está siendo causa de que se discutan hasta los nombres y detalles, no siendo el menor el de la salida á las estaciones de los comités del partido, de lo que ha dado cuenta la prensa en largos telegramas remitidos por los expedicionarios y cuya lectura es acogida en todas partes con una sonrisa de incredulidad, pues todos recuerdan aquellos comités inventados de que se habló cuando la función del cumpleaños régio en la Granja.

Pero donde todos y cada uno de los hombres políticos han mostrado su mayor asombro es en la frase pronunciada en el casino de Barcelona al declararse catalán y confesar que no sabe que es lo que llaman protección y libre cambio, pues considera la primera como un efecto oratorio y en cuanto á lo demás se han dirigido censuras al jefe reformista porque, confesada esta ignorancia, poco puede aguardar el país que hará si llegara ese partido algún día á ser poder.

=

Lo de Puerto Rico telegrama anónimo recibido por el Sr. Alfonso ha sido también objeto de toda clase de comentarios. Los ministros niegan fundamento á semejante noticia; pero en el consejo vá á comenzar de un momento á otro se ocuparán de este asunto con motivo de la llegada del secretario del capitán general de aquella isla.

También en dicho Consejo quedará acordada la designación del Senado para la apertura de las actuales Cortes en la tercer legislatura. Suyo affmo.—M.

París 5 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Después del peligro.

Ayer después del huracán de la Cámara de diputados, los ministros se dirían respirando con satisfacción: «De buena hemos escapado.» Hoy fuera ya de la condensada atmósfera del Parlamento se dirían con inquietud: «Hemos escapado de un peligro para entrar en otro peor.»

Efectivamente; hoy más que nunca el gabinete Rouvier está á la merced de la derecha monárquica, ella le salvó ayer que exigiera en pago? Paul de Cassagnac le recuerda el peligro que ha corrido de un modo tan poco generoso que hace sospechar que el favor no es desinteresado.

Esto dice hoy en su periódico *L' Autorité*:

«Si alguien debe estar bien sorprendido de verse todavía de pié, después de la sesión de ayer, es el gabinete Rouvier. Nunca había corrido igual peligro, y si se ha salvado es gracias á la derecha, puesto que no ha tenido unanimidad, lejos de eso. Pero esperamos que el ministerio que ha faltado tantas veces á sus compromisos solemnes, comprenderá por fin esta abnegada y leal lección, tanto más que esta será la última que consentiremos darle.»

Confesamos que no necesita una energía sobre humana para luchar en medio de esas dos corrientes amenazadoras, de fuerza legal é ilegal. Sin embargo de qué sirve la energía ante el imposible?

¿Puede vivir ese ministerio republicano atacado por los suyos, y sostenido con amenazas por los monárquicos? El triunfo de ayer no debe ilusionar á nadie, los temores de la crisis ministerial léjos de haber desaparecido aumentan de segundo en segundo, el más mínimo incidente puede provocarla, y quizás en el curso de la discusión sobre la información Wilson, En esta información está el verdadero peligro, no ya por el ministerio sino para el presidente de la República.

Todos los esfuerzos del Sr. Grevy para que se desistiera de aclarar unos hechos que mezclados con la política pueden dar al traste con la actual situación, han sido inútiles. Esperemos pues los resultados de ese embrollo, que sirve de pretexto para cambiar la faz política.

En todas partes cuecen habas.

Los turcos no han querido ser menos que los franceses. Nuestro corresponsal de Constantinopla nos escribe que en dicha villa está sucediendo el mismo escándalo que ha emocionado tan profundamente la opinión pública en Francia y fuera de ella. Un alto funcionario egipcio que actualmente reside en Constantinopla, recibió tiempo atrás una carta en la cual y mediante 3 500 libras turcas, se le ofrecía el gran cordon de la Osmonia ó del Medchidié. Dicha carta llevaba la firma del hijo de un alto funcionario de la Sublime Puerta.

No se sabe como, pero lo cierto es que la indelicada proposición fué á parar en manos de la justicia, y el culpable fué citado ante el tribunal civil. Los debates tuvieron lugar á puerta cerrada; sin embargo, se supo que el autor de la carta aludida, negó haberla escrito. Se ignora si los jueces han aceptado tal disculpa, pero es probable que en esto no querrán imitar á los franceses, y se echará tierra sobre el asunto.

El terror en Normandía.

El gobierno francés empieza á inquietarse del estado alarmante de Normandía.

Todos los días aumentan los incendios, y los pobres campesinos están tan aterrados que la mayor parte de la noche la pasan en vela; en todos los pueblos es un continuo clamoreo para que se aumente la guardia civil. Los habitantes de Benzeville y demás pueblos del alrededor han recibido anónimos amenazadores que concluyen de ese modo: «Viva el fuego! viva la Commune! viva la Revolución! abajo los calotins!»

Un borracho fonemenal.

Hé aquí su historia: Se llama Arturo Boifort, cuyo apellido traducido en español, es *Bebefuerte*, y muy fuerte que bebe el mozo, sin duda para no desmentir su nombre. Es panadero, cuenta cuarenta años, y cuatrocientas condenas por borrachera!

Tiempo atrás una mujer de vida airada se enamoró de ese héroe de la mona, y con su corozon le entregó tres mil francos, todas sus economías!

¿Con ese capital quien amasa harina?

El Sr. Roifort dejó el trabajo y continuó á beber *fuerte*. De taberna en taberna, los tres mil francos desaparecieron como por encanto, valiéndole el último luis, un mes de cárcel y la consiguiente abstinencia.

Ayer el hombre salió al aire libre, era la hora de confortar el estómago, y entró en un restaurant de la Rue Saint-Honoré. Antes de probar bocado, quiso entonar su estómago, y se hizo servir ocho aperitivos; durante la comida vació cinco litros de piccolo, y bebió un mazagran bautizado con diez copas de coñac. Entonces Roifort se levantó *fuerte* amenazador, cogió todas las botellas de las mesas y las arrojó á la cabeza de los huéspedes del restaurant; los espejos que reproducían esta vandálica escena aumentaban las personas á la doble vista del borracho, y lleno de furor arrojó platos, vasos, todo lo que hallaba en las mesas, á las magníficas lunas que se rompieron en mil pedazos. Los cristales del establecimiento sufrieron igual suerte. Por fin los guardias de orden público pudieron apoderarse de la fiera, y atado como un paquete de inmundicia fué echado en un carreton y conducido á la prevencion.

La neutralizacion de Gibraltar.

La *Gazette de Moscou* haciéndose eco de los rumores de la córte, insistía para que el estrecho de Gibraltar sea declarado neutro como Suez. Los políticos rusos consideran esa medida de sumo interés para la paz de Europa.

Grave incidente en la Cámara de diputados.

Al empezar la sesion, el Sr. Baudry-d'Asson, ha subido á la tribuna y ha declarado que no es una informacion la que debe hacerse, sino encausar inmediatamente el Sr. Wilson que, devolviendo los 40.000 francos al tesoro se ha reconocido culpable de sustracciones.

A renglon seguido ha citado el texto de la ley que castiga esa clase de delitos.

Grande sensacion en toda la Cámara. Se cree que al levantarse la sesion la informacion será votada por la mayoria.

El Corresponsal.

Seccion libre.

ARTE DE CONSERVAR LA VIDA

—0=0—

Antes de entrar el hombre en el cultivo de las facultades intelectuales, necesita que sus órganos hayan adquirido cierto grado de desarrollo y perfeccion. Por lo tanto es del todo conveniente que los padres dediquen en los primeros años á sus hijos á ejercicios corporales. Y á este fin, nada mejor que la gimnástica, arte que aumenta la solidez

y firmeza de los tejidos, disminuye la superfluidad de la gordura y evapora los humores excelentes.

Los ingleses emplean, con el objeto de aumentar la solidez de los tejidos, un método particular, que consiste en someter á los individuos jóvenes á los efectos del calor y de la luz solar, poniéndolos bajo la influencia de un aire caliente, y dándoles purgantes idragogos al mismo tiempo que se les prescriben alimentos esencialmente tónicos para reparar las pérdidas que sufren. Concluido el tratamiento recobra el cuerpo el peso que ántes tenía, pero la gordura desaparece y las fuerzas se multiplican, quedando la musculatura trasparente, elástica y de una textura sumamente apretada.

Después que el cuerpo haya recibido un grado conveniente de desarrollo, será tiempo de dedicarlo al cultivo de las facultades morales, pero procurando siempre que los estudios primeros sean claros y sencillos, que no carguen la memoria con un peso continuo que acabe por trastornarla, y sobre todo que no sean reflexivos, pues en la primera edad se sostiene mucho y se reflexiona poco.

A medida que el hombre avanza en años podrá dedicarse á estudios más profundos, sin temor de que se debiliten sus órganos, á menos que no sean muy delicados, pues después que han adquirido cierto grado de desarrollo, el mejor medio de conservarles y aún duplicar sus acciones, es el ejercicio así corporal como intelectual, siempre que sea moderado.

El hombre que no cultiva sus facultades intelectuales, es un bruto que posee los elementos necesarios para ser hombre, pero que mientras sus disposiciones naturales no han adquirido el cultivo necesario, no aparece superior á la clase de los irracionales. La esencia del hombre consiste en la perfectibilidad, y su organización es á propósito para esto.

El influjo de la educación sobre la prolongación de la vida es muy notable; comunmente se cree que la debilita y acorta, pero esto no es cierto, sino cuando es excesiva, pues entonces enerva y afemina al hombre. Cuando las facultades intelectuales están muy ejercitadas, no avanza el hombre culto tanto como el salvaje, al último término asignado á su especie, mientras que un grado conveniente de cultura física y moral, en especial el armónico desarrollo de todas las facultades, es necesario al hombre para adquirir las ventajas físicas y morales que deben distinguirlo del bruto.

Una educación bien entendida influye sobre la prolongación de la vida de un modo poderoso. Bajo su influjo se desarrollan perfectamente los órganos, y se multiplican las fuentes del placer y los medios de restauración, aumentando el hombre civilizado sus arbitrios para reparar sus pérdidas, cosa de que carece el salvaje; nos liberta de las causas destructoras que abrevian la vida de los salvajes, como el frío, el calor, venenos, hambre, etc.: nos enseña á curar las enfermedades y hacer servir las fuerzas de la naturaleza al restablecimiento de la salud: nos acostumbra á sujetar nuestras pasiones al yugo de la razón y de la moral, á sobrellevar con resignación el infortunio, á no ofendernos las injurias que se nos hacen, etc. Disminuye, pues, el consumo, que sin esto no tardaría en destruirnos y nos reúne en sociedad formando familias, pueblos y naciones, sin lo que no podría haber con

regularidad asistencia recíproca, policía ni leyes, contribuyendo de este modo aunque indirectamente á prolongar nuestra existencia.

BOLSA.

—»=«—

París 7, 5'45 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'75.
 Madrid 7, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'80.—Fin de mes, 66'90.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 68'40.—Amortizable, 83'70.—Cubas, 97'90.—Banco 419.—Barcelona.—Interior, 66'89.—Exterior, 68'45.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 7 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. L. Casaus.—E. Flores.—J. Rodrigo.—J. Claver.—Manzanaque.—P. Romero.—Jauriat.—E. Escardivol.—O. Vallés.—T. Uson.—Tinzza.—Frago.—Ascaso.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 7 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sr. Lacoste.—Bert.—Peliato.—Viñuales.—Navarro.—Pérez.—Fernandez.—Fournier.—Purado.—Miravé.—Casaus.—Frago.—Lorient.—Lafarga.—Sesé.—Escardivol.—Zaidin.—Lacruz.—Bonet.—Palá.—Duch.—Pascual.—Muro.—Teixinet.—Monclús.—Moscate.—Perez.—López.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Noviembre

Día 7.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
711'0	711'0	12	4	N.O.	N.O.	Desp. ^o	5110 N	»

Telegramas.

Londres 7.—El «Times» publica un despacho de Berlin anunciando que el canciller Bismarck, padece en la actualidad un fuerte ataque de reumatismo.

París 7.—La noche pasada hubo una asonada en Duay dándose varios gritos subversivos. La tropa tuvo que intervenir para evitar desórdenes de más consideracion.

Londres 7.—Anoche ocurrió una sangrienta collision entre varios marineros españoles é ingleses siendo éstos mayor en número.

En el lugar del suceso y según las declaraciones el hecho ocurrió del siguiente modo: Los marineros españoles se hallaban en el asilo de su pertenencia convenientemente alojados, cuando de pronto se vieron acometidos á botellazos y á pedradas por una turba de gente de mal vivir. Los españoles se repusieron súbitamente tomando la ofensiva arremetiendo con denodada furia á un grupo de marineros ingleses que anteriormente les lanzaron las botellas. Los españoles echaron mano á las facas y sembraron el pánico en el campo enemigo resultando un inglés muerto de una puñalada en el corazon y cuatro más gravemente heridos todos en el cuello; dos de estos están completamente degollados. La policia acudió al ruido y á los gritos de los moribundos y pudo capturar á cuatro marineros españoles.

Bruselas 7.—El czar ha mandado llamar á Mr. Giers canceller del imperio ruso, ordenándole que á su paso por Berlin anuncie al emperador Guillermo su visita participándole que estará en Berlin solo 6 horas.

Madrid 7.—El consejo que estaban celebrando en la presidencia los ministros bajo la del Sr. Sagasta ha terminado.

A él ha llevado el Sr. ministro de la Gobernacion un expediente de suspension de un Ayuntamiento de la provincia de Guadalajara cuyos concejales no saben leer ni escribir. Además ha dado cuenta de otro expediente relacionado con el estado sanitario de la Península para demostrar que la enfermedad variolosa no tiene importancia. Se acordaron los puntos culminantes en que ha de estar basado el discurso de la corona, el que será leído en el Senado. De los asuntos de Puerto-Rico también se ocuparon los ministros terminando el consejo con la suspension de varios expedientes de indulto.

Madrid 7.—Esta tarde ha celebrado una extensa conferencia el Sr. Labra con el presidente del Consejo. En esta entrevista se han tratado de un modo amplio y resuelto las cuestiones de Puerto-Rico.

Madrid 7.—La minoria coalicionista republicana se ha reunido en el Congreso para ocuparse de los asuntos relacionados

con la velada de Figueras. En dicha reunion se ha dado lectura á una carta redactada por el Sr. Pedregal, bastante extensa en la que se escusa dicha minoria de asistir al acto sin exponer las razones que puedan tener para adoptar semejante actitud.

Madrid 7.—Amigos intimos del Sr. Cánovas del Castillo daban como seguro que aún no se sabe el dia en que se celebrará la boda de dicho hombre público.

M.

ANUNCIOS

JOAQUIN MARTINEZ

SASTRE

COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

PARA CARTELES Y PROSPECTOS

SEAN COMPETENCIA POSIBLE

●● LA CASA VIUDA É HIJOS DE CASTAÑERA ●●

8, SANCHO-ABARCA, 8

Especialidad en carteles de grandes dimensiones y en colores.

En una pieza ó en varias.

Colores finos y permanentes. Limpieza de tonos y elegancia y gusto para su combinacion.

CALENDARIOS AMERICANOS

PARA 1888

Á 50 CÉNTIMOS DE PESETA CADA UNO.

Se vende una pequeña partida en comision, en la imprenta de este periódico.

◆◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆◆

Consulta todos los dias de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm, 14, principal, Zaragoza. 3-a

A los aficionados á la Fotografía.

Se vende una cámara, placa 18 por 24 centímetros, con tres chasis negativos, pié de campo, objetivo doble, y caja para colocar el todo. Se dará á un módico precio.

Tambien se venderá la cámar ya demás sin el objetivo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 8, 11'30 mañana.

En el Consejo de ministros celebrado anoche tratóse con alguna amplitud los asuntos de Puerto-Rico.

Hállase en proyecto el establecer comunicaciones marítimas entre España é Italia.

Le ha sido admitida la dimision al Sr. Bustillo, del cargo de director del Banco Hipotecario.

En el discurso pronunciado por el Sr Romero Robledo en Barcelona ha incurrido en varias contradicciones que han sido muy comentadas.

Exacerbada la afeccion de la laringe, hállase en muy grave estado el príncipe imperial de Alemania.—M.

Barcelona 7, 11,57 noche.

El banquete en honor de Romero Robledo concurridísimo. Los brindis han sido escasos no habiendo ninguno de los oradores hecho alardes de elocuencia.

Muchísimos curiosos; precauciones bastantes.—L.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.